
 

Beschluss des Landrats vom 09.05.2019 

Nr.  2627 

17. Stellungnahme zu den Empfehlungen der Geschäftsprüfungskommission zum Ge-
schäftsbericht und zur Jahresrechnung 2016 der BVG- und Stiftungsaufsicht beider 
Basel 

 2018/970; Protokoll: ps 

Kommissionspräsident Hanspeter Weibel (SVP) weist darauf hin, dass diese Jahresrechnung 
zum letzten Mal in dieser Form präsentiert werde. Balz Stückelberger kann sich vermutlich erin-
nern, dass man sich im Januar 2015 das erste Mal mit dem Geschäft BVG- und Stiftungsaufsicht 
(BSABB) befasst und diverse Empfehlungen ausgesprochen hat. Ein Teil davon wurde umgesetzt, 
ein Teil bleibt weiterhin als Restanz. Was funktioniert hat: Die GPK Basel-Stadt und die GPK Ba-
sel-Landschaft haben abwechslungsweise den Jahresbericht begutachtet, kommentiert und einan-
der zugestellt. Im letzten Bericht hat die GPK einige Empfehlungen ausgesprochen, und inzwi-
schen hat der Regierungsrat dazu Stellung genommen. Die GPK empfahl, dass auf die Erreichung 
der gesetzten Leistungsziele hingewirkt werden soll. Der Regierungsrat ist derselben Meinung. Die 
GPK begrüsst, dass jährlich der Erreichungsgrad der vereinbarten Leistungsziele überprüft wird. 
Es wurde festgestellt, dass die Verfahren im Rekurswesen in den beiden Kantonen unterschiedlich 
sind. Die GPK regte an, die Verfahren zu vereinheitlichen, worauf wiederholt die Antwort kam, es 
müssten Staatsverträge angepasst werden. Die GPK ist der Meinung, dass diese Frage im Rah-
men einer Überarbeitung des BVG- und Stiftungsaufsichtsvertrags aufgenommen werden soll.  
Das Geschäft wird zum letzten Mal im Landrat präsentiert, weil die BSABB gemäss Gesetz über 
die Beteiligungen nicht zu den strategischen Beteiligungen gehört. Deshalb wird es keine Vorlage 
an den Landrat mehr geben. Der Jahresbericht wird allenfalls anlässlich der Jahresgespräche mit 
den Direktionen oder im Rahmen der Visitationen thematisiert. Die GPK beantragt dem Landrat 
einstimmig, von der Stellungnahme des Regierungsrats und dem vorliegenden Bericht Kenntnis zu 
nehmen.  

− Eintretensdebatte 

Dominik Straumann (SVP) sagt, die SVP-Fraktion folge den Empfehlungen der GPK und dankt 

für die geleistete Arbeit. 

Lucia Mikeler (SP) erklärt, auch die SP-Fraktion stimme dem Bericht zu, und bittet um Kenntnis-
nahme. 

://: Eintreten ist unbestritten. 

− Beschlussfassung 

://: Mit 67:0 Stimmen nimmt der Landrat von der Stellungnahme des Regierungsrats und dem 
vorliegenden Bericht der GPK Kenntnis. 
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